

Treizième Rapport Annuel du Royal Victoria Hospital de Montréal.

RAPPORT DU SUPERINTENDANT

Messieurs,

J'ai l'honneur de vous présenter le treizième rapport annuel de notre hôpital pour l'année se terminant le 31 décembre 1906.

Le nombre des malades admis pendant l'année courante a été de 3,444, montrant une augmentation de 351 sur l'année précédente.

1,970 appartenaient à la religion protestante ; 1,148 à la religion catholique ; 279 à la religion juive, et 47 à une religion autre que celles mentionnées.

1,989 ont été admis gratuitement, 1,021 ont été admis dans les salles publiques en payant de \$0.50 à \$1.00 par jour, 434 ont été admis comme malades payants.

2,525 habitaient Montréal, et 419 sont venus de différentes localités en dehors des limites de la ville.

Le nombre total de visites ou consultations données par l'hôpital se monte au chiffre de 73,993 alors que l'année précédente ce chiffre n'a atteint que 71,194.

La moyenne de séjour à l'hôpital pour chaque malade a été de 22.04 au lieu de 23.07 chiffre de l'an dernier.

Au premier janvier 1906, 191 malades étaient à l'hôpital ayant été admis en 1905 ; durant l'année 3,411 ont reçu leur exeat, de ce nombre 1,935 étaient guéris, 994 améliorés, 152 non améliorés et 115 partirent sans avoir reçu de traitement, 215 moururent. Au 31 décembre 1906, 224 étaient encore en traitement à l'hôpital.

Sur les 215 morts, 69 ont eu lieu 48 heures après l'admission.

La mortalité a été de 6.30 pour cent et en en déduisant les morts survenues dans les premières 48 heures elle tombe à 4.28 pour cent.

Le chiffre le plus élevé de malades hospitalisés en même temps a été de 246 le 7 décembre, le chiffre le plus bas a été 174 le 2 janvier. La moyenne la plus élevée par mois a été 225 en décembre et la plus basse 190 en juillet. La moyenne par jour a été de 203 malades par jour au lieu de 195, chiffre de l'année précédente.

Durant les treize années de fonctionnement de l'hôpital, 33,126 malades y ont été admis :

1894... ..	1,570
1895... ..	1,841
1896... ..	2,016
1897... ..	2,349

1898... ..	2,279
1899... ..	2,537
1900... ..	2,619
1901... ..	2,579
1902... ..	2,814
1903... ..	2,931
1904... ..	3,054
1905... ..	3,093
1906... ..	3,444

A la consultation externe le nombre des malades traités a été de 4,229 ; le nombre des consultations données se montant au chiffre de 29,403: médecine, 10,085 ; chirurgie, 8,641 ; yeux, 3,853 ; nez, larynx et oreille, 5,454 ; maladies de femmes, 1,390.

L'ambulance a fait 1,066 voyages.

Le revenu de l'année a été de \$160,436.09 ; les dépenses ont été de \$130,353.30 ; la différence, \$30,082 a été appliquée à l'amortissement de la dette créée par les nouveaux bâtiments et autres améliorations.

Le coût par jour et par malade, s'est monté à \$1.75.

Le coût par jour et par tête — comprenant le personnel et les malades — s'est élevé à 85 cents.

Le coût par jour par tête pour la nourriture seule, a été de 21 1-2 cents.

Depuis mon dernier rapport le travail destiné à rendre l'hôpital aussi à l'épreuve du feu que possible, a été poussé activement. Les sous-sols des services de médecine et de chirurgie qui étaient construits en bois et plâtre ont été complètement reconstruit. Tout ce qui était en bois a été enlevé et remplacé par un plancher en ciment soutenu par des poutres en métal. Les cuisines, salles de bain et lavabos ont été reconstruit en ciment, les murs ont été refait en terre cuite et tuiles absolument à l'abri du feu. Le système de ventilation a été renouvelé et de grands éventails électriques ont été placés sur les conduites de ventilation dans les parois ont été recouvertes de terre cuite et d'une doublure en métal.

La presque totalité de ce travail est aujourd'hui achevé, il ne reste plus à transformer que la partie nord de l'aile où se trouve l'administration qu'occupe actuellement l'état-major des nurses et auquel on ne peut toucher avant que celles-ci aient occupé leur nouveau pavillon, ce qui sera chose faite dans le cours du prochain mois.

Au cours de l'année qui vient de s'écouler l'hôpital a fait une perte immense dans la personne du Dr James Stewart qui avait occupé la situation de médecin en chef de notre institution depuis sa fondation. Ses grandes qualités, les services qu'il a